

混和会とは、共に許し合いながら、他の人格を尊重し、共に生きる和の構築を目指す集いです。

ほとけの混和会だより

令和五年九月

東光院
仏の混和会

第168号



慈愛心によつて
導かれる
極楽浄土

「極楽浄土はどこにあるのか」

極楽浄土とは、安心と喜びに満たされる世界で決して死後の世界だけに存在するのでは無く、むしろこの世に於いてこそ浄土を築いて行かなければなりません。この世に於いて共に人々の幸を願う慈愛心を抱いた時に、その心はそのまま来世に引き継がれ安心と喜びに満たされたお淨土へと導かれて行きます。

よつて「極楽浄土」は行くところでは無く、己自身の清らかな心「慈愛心」によつて佛様に導かれるところであります。

では、どのように「慈愛心」を育んで行つたら良いのかと言ふと、佛様は愛するなど説いておられました。なんともちぐはぐな話しだですが、「愛」と「慈愛心」には大きな違いがあつたのです。

慈愛心この言葉の意味を私は無条件の愛と解釈しておりますが仏典には「慈悲」と記されております。

ある日、仏教の講演に参加了時、その先生は聴衆に向けて「貴方の人生にとつて一番大切な物は」何ですかと尋ねておられました。

すると聴衆の一人が、かつてビートルズは「愛こそすべて」と歌つていました。又ある人は、あるテレビ局では「愛は地球を救う」と言うスローガンを掲げ報じておりまします。「愛」が一番大切かと思ひます。と答えておられました。

「愛」とても心地よい言葉

ります。

では、どのよう

「愛」私達は人を愛し、又は物を愛し、その愛が満たされるように一生懸命尽くします。しかしその愛がかなわなかつた時、私達の心はどう変化して行くのかと言うと、仮に人を愛した時「私がこんなにしてやつたのに」などと、怒りや憎しみを抱いてしまつたり、又物を愛した時、あまりにもその物を欲するがゆえに犯罪を招いてしまつたりもします。

愛とは、その人やその物を愛して居るようと思われますが、実は己自身だけを愛して居る場合が多く、その愛が満たされなかつた時、争いや災いの元となることがあります。これが「愛」と言う存在なのです。見返りも感謝も求めない無条件の愛、それを佛様は「慈悲」と言い、解りやすく「慈愛心」と言つております。

この慈愛心を共に育む環境において、現世も来世も安心と喜びに満たされる極楽浄土が築かれて行きます。

では慈悲の御心、どのよう

育んで行つたら良いのかと言ふと、慈悲心を育む道場として比叡山を開かれた、最澄様は「己を忘れて他を利するは慈悲の極みなり」と説いて下さいました。「己を忘れる」とは己の「我」を捨てるところで、良い事は他に与え悪い事は己に向けて、自分本位に物事を見るので無く、人々そして自然との調和を大切に物事を正しく観てとらわれや執着心を捨てた広い広い心で御座います。

「他を利する」とは見返りも感謝も求めず、無条件で他の幸を願い優しさを施すことです。

「慈愛心を施す」この「因縁」によって必然的にこの世も来世も安心に満たされる浄土と成るよう導かれて行きます。と最澄様は私達に心の持ち方を説いてくださいました。大変困難な事かと思ひますが無理の無いように努めて行きたいと存じます。合掌



「慈愛心」を育んで行つたら良いのかと言ふと、慈悲心を育む道場として比叡山を開かれた、最澄様は「己を忘れて他を利するは慈悲の極みなり」と説いて下さいました。「己を忘れる」とは己の「我」を捨てるところで、良い事は他に与え悪い事は己に向けて、自分本位に物事を見るので無く、人々そして自然との調和を大切に物事を正しく観てとらわれや執着心を捨てた広い広い心で御座います。

「慈愛心を施す」この「因縁」によって必然的にこの世も来世も安心に満たされる浄土と成るよう導かれて行きます。と最澄様は私達に心の持ち方を説いてくださいました。大変困難な事かと思ひますが無理の無いように努めて行きたいと存じます。合掌

「慈愛心」と言つております。



ま回を びに※
すも毎 日 申誤訂
。改号 本 しり正
め少 仏 上が前号
てし 教 げあ
おぞ にまりの
彼つ 登すまナ
岸ご 場 しんたバ
を紹す た。リ
紹介る おング
介し 今様 詫

お彼岸

「彼岸」とは「迷いを克服した境地へ極を悟りの世界へ辿り着く」という意味があります。語源の「パー・ラミタ」は日本において年に一度、太陽が真東へ西へ移る時に沈む事から、最も近くなる年の年です。

かてご離きま実けす実トで羅
とく先がし践で。践レは蜜
想だ祖近つよ出もせすス簡一
いさ様いとう来六める社單
まつやお極る波ての会な
すて仏彼樂様羅おはに事
い 様岸淨心蜜彼難おでま
る 事がの土がの岸しいすす
事 よ期かけ修のいてが
亮 く間らて行間事毎、言
洋 距見中距みをだで日ス葉波

すが自然の生き物は涼を求めるすでを持っておりません。知人の楽しみで養蜂している日本蜜蜂は、この暑さで全滅してしまったとの事でした。

私達の食材は蜜蜂の受粉によつて育てられます。蜜蜂が居なくなつたら、食料危機は必然的と思われます。

私達は如何に生きたら良いのか、せめて食料の争奪戦に成らない事を切に願います。



蜜蜂の大量死

私達は如何に生きる。



お陰様で本堂の屋根修復工事が無事終了致しました事、七月二十日爰にご報告申上げます。

ほとけのお蕎麦とは 仏様の
ような優しい心、共に他の幸を
願う「慈愛心」、この仏心を抱い
た人がそばに居てくれるだけで
大きな安心が得られます。

そのような環境が築けられる
ように願いを込めて行つております。



八月二十七日 東光院の名物 ほとけのお蕎麦 の種まきを致しました。

自然と私達、そして人と人
共に生きて、共に生かされ
共に活ける。

自然との共生